



# OBSERVATIONS

*SUR LA CONSTRUCTION DE LA CARTE DES MERS comprises entre l'Asie & l'Amerique, appellées par les Navigateurs Mer du Sud & Mer Pacifique ; pour servir aux Vaisseaux du Roi. Dressée au Dépôt des Cartes, Plans & Journaux de la Marine par ordre de M. le COMTE DE MAUREPAS, en 1741.*



**C**ETTE vaste étendue de Mer qui se trouve renfermée entre les Côtes Occidentales de l'Amerique ; & les Parties les plus Orientales de l'Asie, est appellée par les Navigateurs Mer du Sud & Mer Pacifique : ces noms lui ont été donnez par les Espagnols qui en ont fait la découverte. On sçait que Vasco Nugnez de Balboa qui commandoit à Sainte Marie l'Ancienne du Darien, découvrit cette Mer le 25. Septembre 1513. & qu'il en prit possession au nom de la Castille, y étant entré jusqu'à la ceinture, tenant son bouclier d'une main & son épée de l'autre ; à l'endroit qu'il nomma & que l'on nomme encore aujourd'hui Golphe de Saint Michel. Elle doit le nom de Mer Pacifique à Ferdinand Magellan qui le lui donna en 1520. lorsqu'il y entra par le fameux Détroit qui conserve son nom ; & qu'il la traversa dans toute son étendue ; c'est-à-dire jusqu'à son arrivée aux Philippines en 1521. où il mourut.

Toutes les Nations qui y ont navigué depuis, lui ont conservé le nom de Mer du Sud ; ainsi nous sommes obligez de l'appeller de

A

1513  
624